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ATA Nº 18_2020 - REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO 
CONSELHO UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL 
DO SUL DA BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 20/08/2020, POR 
MEIO DE INTERMEDIAÇÃO TECNOLÓGICA. 

 
Presentes: Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (Presidente da Sessão), Vice-Reitor Francisco 1 

José Gomes Mesquita (PROPA), Janaina Zito Losada (PROGEAC), Fabrício Luchesi Forgerini 2 

(PROTIC), Sandro Augusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho (PROEX), Rogério Hermida 3 

Quintella (PROPPG), Damon Bomfim Santana de Andrade – Suplente (PROGEPE);  Decanos: Ita de 4 

Oliveira e Silva (IHAC-CJA), Daniel Piotto (CFCAF), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), Marcelo Soares 5 

Teles Santos (CFTCI), Marcos Eduardo Cordeiro Bernardes (IHAC-CSC), Fabricio Berton Zanchi 6 

(CFCAM), Luiz Antônio Araújo – Vice-Decano (CFCHS), Alemar Silva Araujo Rena (CFA), Lívia Santos 7 

Lima Lemos (IHAC-CPF), William Rodrigues de Freitas (CFCS), João Batista Lopes da Silva (CFDT); 8 

Representações: João Carlos Medeiros (R-Docente); João Alexandre Venturim Abutrabe – Suplente 9 

(R-Disc. CPF), Nathália Godinho Vasconcelos (R-Disc.-CJA), Radharani Cabresa Teixeira de Arruda – 10 

Suplente (R-Disc.-DCE). Pauta: 1.1 PDI 2020/2024 da UFSB (Proc - 23746.002843/2020-95), 11 

Proponente: Reitoria. A professora Lilian Reichert fez um breve relato sobre como ocorreu a 12 

sistematização do trabalho após a reunião do Consuni realizada no dia 29 de julho de 2020. Afirmou 13 

que as contribuições das representações ao PDI 2020/2024 foram analisadas pelas Pró-Reitorias, setor 14 

de auditoria interna da UFSB, assessorias e pelos membros da Comissão Organizadora do PDI: o Vice-15 

Reitor Francisco Mesquita, o servidor José Neto, além da análise feita pelo Diretor de Planejamento o 16 

servidor Franklin Matos. Pontuou que algumas indicações extrapolavam o período do PDI 2020 a 2024. 17 

Afirmou que nem todos os questionamentos enviados dizem respeito as sugestões de alterações no 18 

texto original, mas que são dúvidas a serem sanadas para compreender melhor o documento. O Vice-19 

Reitor Francisco Mesquita afirmou que algumas propostas poderão ser inseridas se forem possíveis de 20 

serem alcançadas, pois precisa haver uma viabilidade de execução. Pontuou que o PDI foi pensado e 21 

planejado da forma mais real visto que existe uma redução orçamentária para a universidade e não é 22 

viável fazer planos que não possam ser executados. Esclareceu que o planejamento estratégico visa 23 

tão somente planejar temas de ordem geral, estratégicos e de impacto profundo na instituição. Afirmou 24 

que após concluída a etapa de elaboração do mesmo, haverá a etapa de criação do Plano de 25 

Desenvolvimento de Unidades - PDU, momento em que deverão ser discutidas nas Unidades 26 

Acadêmicas e Administrativas as ações, políticas e atividades que deverão ser realizadas para alcançar 27 

os objetivos elencados no PDI. Também nesse momento poderão ser criados outros campos não 28 

previstos no PDI, para que sejam corretamente planejados e executados. Salientou que muitos dos 29 

questionamentos enviados se enquadram nessa etapa do processo de planejamento. A Reitora Joana 30 

Guimarães ressaltou que a fonte principal de recurso da UFSB vem do governo Federal e que todo o 31 

planejamento deve ser feito com base no orçamento do governo.  A professora Janaina Losada 32 

ressaltou a importância, nesse momento, de avançar na discussão do primeiro PDI da UFSB, visto que 33 

não existia esse documento na instituição. Agradeceu a colaboração de todos que participaram da 34 

elaboração do documento e pontuou todas as contribuições e incorporações que foram solicitadas e 35 

que são possíveis de serem aplicadas. O professor Rogério Quintella ressaltou que, por ser uma 36 

universidade com poucos anos de funcionamento, ainda não há como mensurar os impactos da Pós-37 

Graduação no território, bem como os indicadores de produção cientifica. A professora Lilian Reichert 38 

pontuou as ações que estão no PDI e que cabem à Proex. Afirmou que muitas dessas ações que foram 39 

apontadas pelas contribuições das representações estavam no planejamento que foi feito no final do 40 

ano passado. O professor Sandro Ferreira pontuou as inserções que cabem a Proaf. Afirmou que 41 
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alguns pedidos impactam no programa de bolsas da política de permanência. Ressaltou que existem 42 

limitações estruturais nos campi, concordou que ter um RU nos três campi é essencial para construir 43 

uma ambiência universitária, sobretudo em campi afastados dos centros urbanos, como é o caso do 44 

CSC e do CJA, mas que há dificuldades orçamentárias que prejudicam a construção desses ambientes. 45 

O professor William Freitas afirmou que a unidade acadêmica de saúde gostaria de um ponderação 46 

com relação ao curso de enfermagem e se será inserido no PDI. O professor Marcos Bernardes lembrou 47 

que ainda existem algumas questões de digitação que precisam ser corrigidas no documento. Chamou 48 

a atenção para um ponto colocado pela professora Dodi Leal sobre o uso do termo transacadêmico, 49 

que aparece duas vezes no documento. A sugestão é que seja alterado para comunidade acadêmica 50 

expandida. Sugeriu avaliação de acréscimo de informação a respeito dos impactos da pandemia por 51 

Covid-19. Pontuou a respeito do Fórum das LI´s, que houvesse políticas de estímulo a participação e 52 

engajamento de docentes nas LI´s, e uma política de qualificação para docentes e técnicos 53 

administrativos, com capacitação para doutorado e pós-doutorado. O professor Fabricio Zanchi 54 

agradeceu o trabalho realizado pela equipe responsável pelo documento. Afirmou que a Universidade 55 

precisa de RU, biblioteca adequada, infraestrutura. Questionou o motivo de não construção de RU no 56 

CSC, já que existe uma estrutura para essa construção e é uma necessidade social para muitos alunos. 57 

A Reitora Joana Guimarães afirmou que compartilha e entende todas as preocupações, mas lembrou 58 

também que a UFSB precisa terminar as obras que já foram iniciadas, compromisso urgente. Explicou 59 

que a construção do RU não foi inserida no PDI por uma questão simples, não sabe se vai haver 60 

condições orçamentárias para atender a demanda, sobretudo considerando que já existe uma previsão 61 

de redução no orçamento das universidades. Ressaltou que todas as questões trazidas são importantes 62 

e que a equipe vai trabalhar no sentido de atendê-las, na medida do possível, mas que tudo depende 63 

de liberação orçamentária. O professor João Batista argumentou que o CPF está sendo prejudicado no 64 

quesito de infraestrutural, se comparado com os demais campi. Solicitou que seja contemplado, no 65 

próximo PDI, a melhoria da infraestrutura e dos espaços do CPF.  O professor Alemar Rena agradeceu 66 

o trabalho efetivado pela equipe da PROPA e pelos demais colegas que tentaram agregar 67 

contribuições. Afirmou que o Centro de Formação em Artes sugeriu, como contribuição, melhoramento 68 

e aprofundamento da política e do programa encontro de saberes. A Reitora Joana Guimarães afirmou 69 

que tem buscado alternativas e recursos todo ano para o programa em questão, mas que há limitações 70 

administrativas que ainda precisam ser estudadas. Encaminhou-se para votação. Aprovado com 19 71 

votos favoráveis a aprovação do PDI e 3 abstenções. A Reitora, Joana Angélica Guimarães da Luz, 72 

agradeceu a participação de todos (as) e declarou encerrada a reunião. Eu, Innas Silva Papalardo, 73 

Assistente em Administração e Secretária dos Conselhos, lavrei a presente ATA que, depois de lida e 74 

aprovada, será por todos assinada, ressaltando que todo o conteúdo debatido, assim também como as 75 

referidas planilhas, possui registro em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à 76 

Informação (Lei 12.527, de 18 de novembro de 2011). Itabuna – BA, 20 de agosto de 2020.     77 
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